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令和４年度第１回のグループワークを通して

2

テーマ（これまでの振り返りとこれからの取組について）
連絡会として３年間を振り返って当初思い描いていた旧国立駅舎や
国立駅周辺、まちづくりについて、改めてどう感じているか今後どう
したら良いのかなど

定着

展開

チャレ
ンジ

目標
旧国立駅舎を中心に、南、北、東、西、谷保駅、矢川駅、
などいろんな意味でつなげる
３駅をつなげる、イベントでつなげる、人をつなげる、
過去、未来をつなげる、くにっこなど臨時バスやシェア
サイクルなどでつなげるなど、キーワードは「つなげ
る」

イベントを定着させる、常連をつくること、実際に連絡
会に来て話を聞いてみるなど
これまで実施された、旧国立駅舎の様々なイベントを定
着させ育てていくこと

あまり駅舎を利用されていない日の活用の促進
高齢者や子育て世代のお母さんのお悩み相談室、学生な
ど若い世代と参加できるように情報発信の工夫、イベン
トのみえる化など、新たな視点での旧国立駅舎お活用方
法の検討すること

市内のごみを拾い、駅舎をゴールとした掃除ゴミ拾いイ
ベント、ランニングイベント、イルミネーション（北口、
大学通り、円形公園、旧国立駅舎）、ヨガ、ラジオ体操
イベント、地元商店会での物販販売、
円形公園でコンサートの企画 国立駅

矢川駅谷保駅
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今後の旧国立駅舎の役割や方向性

・旧国立駅舎でのイベントではこの２年間である程度の成果が出ている
・このイベントをどのように継続・定着させることが課題である
・駅舎を利用していない期間や時間帯をさらに活用できるよう検討すること
・駅舎を活用した新たなイベントを展開
市内のごみを拾い、駅舎をゴールとした掃除ゴミ拾いイベント、ランニン
グイベント、イルミネーション（北口、大学通り、円形公園、旧国立駅舎）、
ヨガ、ラジオ体操イベント、地元商店会での物販販売
・国立駅舎だけで完結せずに、国立駅周辺や市内のいろいろなものをつなげ
る

・新たなイベントが多発的に生まれる仕組みづくり
・旧国立駅舎だけなく国立駅周辺への広がる仕組みづくり
・国立駅前だけでなく市全体に回遊性をつくる仕組みづくり
・国立駅舎周辺だけでなく、谷保駅や矢川駅など地域と地域をつなげる仕組
みづくり

～今後もっと魅力的な素敵なまちとなるために大切な視点～

～主な意見～
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令和５年度以降の
旧国立駅舎運営連絡会について
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国立駅舎については、令和2（2020）年４月４日

（土）に、まちの魅力発信拠点として、稼働しており、
現在３年目を迎えております。

経過

旧国立駅舎運営連絡会の趣旨
この連絡会は、旧国立駅舎を新たに活用していくにあたり、その管理・運
営等について幅広く意見交換を行う連絡会です。

いわゆる「審議会」や「協議会」とは違って、諮問・答申、採決のような形
式は取らず、会全体としての意思表明も基本的に行いません。

基本的性格としては、委員個人の意見交換の場ということになります。

皆さまからいただいたご意見を参考にして、市の事業運営に活かしていきま
す。委員の皆さまから、旧国立駅舎や国立駅周辺がよりステキな場所とな
るよう、さまざまなご意見やアイデアを出し合っていただくよう位置づけており
ます。



令和元年度（令和２年１月～２月）

第１回 ・オープニングイベントについて
・旧国立駅舎の将来像

第２回 ・連絡会の役割
・活用のアイデア出し

第３回 ・1、3、10年後の旧国立駅舎と国立
のまちの姿を描いてみましょう

第４回 新型コロナウイルス感染拡大防止の
ため中止
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令和３年度（令和３年５月～令和４年３月）

第１回 ・令和2年度旧国立駅舎まち案内所報告
・旧国立駅舎周辺の検討について
・広場等整備アンケート結果

第２回 ・令和3年11月のイベントについて

第３回 ・イベント実施に向けて

第４回 ・旧国立駅舎周辺の検討について
・広場等整備アンケート素案
・旧国立駅舎の将来像の実現に向けて

臨時会 ・イベント実施について

第５回 ・東西広場活用報告
・広場等整備アンケート速報
・ウォールメッセージ報告

第６回 ・令和4年度以降のスケジュール
・利活用実績と「1、3、10年後の姿」

令和２年度（令和２年１０月～令和３年３月）

第１回 ・将来像実現に向けて
・事前相談等の改善検討

第２回
・事前相談ロールプレイ

第３回 ・事前相談等の改善検討
・旧国立駅舎周辺の検討について

第４回 ・旧国立駅舎1周年記念について
・事前相談等の改善について
・旧国立駅舎の将来像の実現に向けて

令和４年度（令和４年４月～

第１回 ・旧国立駅舎東西広場等整備基本方針
（案）※素案修正
・これまでの振り返りとこれからの取
組みについて

これまでの運営連絡会での実績



令和３年１２月「食」チームのイベントの実施
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令和３年１２月１０日～１９日の期間において「くにたち野
菜」のＰＲ・普及を図るための旧国立駅舎内での企画展示と、
屋外スペースでの「くにたち野菜」や「くにたち野菜」に由来
する総菜や弁当の販売を企画した。（不調のため実施できず）

令和３年１２月の「食」チームのイベント実施の振り返り令和３年１１月のウォールメッセージイベント

広場開放は市民の声を直接聞くよい機
会になるのではと考え、また、広場開
放をより楽しんで欲しいと考え、１１
月２７日、２８日の２日間にわたり、
自由参加の無料ワークショップを開催
しました。

回答数６５件で多くの方からご意見をいた
だきました。



令和５年度からの国立駅舎運営連絡会について
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次年度以降の任期については４年後から６年後となり国立駅周辺から１０
年後へのまち全体へのステップアップとして位置づけ

・旧国立駅舎の管理運営、活用に
ついて
・旧国立駅舎を中心に国立駅周辺
の活用について

旧国立駅舎だけでなく、令和４年末ごろに取得する
旧国立駅舎の東西広場や国立駅北口、周りの商店会
など国立駅周辺に広がる活用や仕組みづくりを中心
にご意見をいただきたい。

・旧国立駅舎からまちの回遊性
・国立駅・谷保駅・矢川駅との連携

第４期 令和７年・８年度

第３期 令和５・６年度
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今後の全体のスケジュール

旧国立駅舎
の指定管理

検討・調整 指定管理者制度への移行に向けて検討

旧国立駅舎
運営連絡会

２期目 ３期目 ４期目

東西の広場
の用地取得

JRから用地取得 暫定広場として活用
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本日のグループワーク

実際に活動している方の話を聞いてみよう



実際に活動している方に聞いてみよう
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髙野 宏
～プロフィール～
一橋大（本部・国立市）を卒業し、就労支援施設の
職員として働きながら、市内の有志グループ「街ｋ
ａｄｏｄｅ実行委員会（まちかどで）」の代表を務
めている。
卒業式や成人式の記念撮影を市内で演出するなど、
一人一人のハレの日を街の人と共有する空間づくり
に携わってきています。
次のステップは国立市内（谷保駅、矢川駅、谷保
（はたけんぼ）などでの結婚式などもプロデュース
を予定しております。



実際に活動している方に聞いてみよう
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実際に活動している方に聞いてみよう
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松川 創
～プロフィール～
国立市出身の若手指揮者です。
国立市内の音楽楽器店で働いております。
「国立を音楽のまちにしようプロジェクト」を立ち
上がて国立市に住まう音楽好きの市民、及び音楽の
関心ある方、国立市の商店会の方などを対象に実行
委員会を立ち上げ、まち全体を音楽で盛り上げてい
くプロジェクトを企画しております。
６月ごろに芸術小ホール、生涯学習課等と打ち合わ
せをしながら、進めていく予定です。


